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劉洋出艙時 景海鵬欣慰落淚劉洋出艙時 景海鵬欣慰落淚
「神九」航天員結束隔離 細述飛天感人細節

泛北論壇閉幕 達成系列共識

香港文匯報訊 在結束為期兩周

的隔離期後，3名神九太空人昨

日正式露面。他們看起來精神狀

態很好，較執行任務時更顯自信

和輕鬆，重力再適應亦進展順

利，各項生理指標基本正常。另

據了解，神九太空人團隊或將於

8月訪問香港，屆時港人有望目

睹中國首位女太空人劉洋的風

采。

中國航天員科研訓練中心主任

陳善廣說，目前3人的體重、耐

力已恢復到執行任務前的水平。

陳善廣表示，在隔離期間，航天

員培訓中心採取生理指標動態監

測、調整作息延長睡眠時間、改

善膳食、中醫藥調理、針灸推拿

等綜合恢復措施，幫助3名太空

人身體盡快恢復。他表示，為保

證三人的身體機能的儲備功能，

將從7月中旬到7月底進行恢復療

養工作，此後還需進行3個月的

動態健康觀察，此後，則將逐步

恢復正常訓練。

香江之行 回應港人支持
港人對載人航天工程，特別是

太空人情有獨鍾，神五太空人楊利偉，以

及此後的神六、神七太空人團隊都曾在香

港引發「航天旋風」。載人航天工程官方此

前已明確表態，將安排神九太空人團隊訪

港。據了解，這一時間很可能在8月。事實

上，訪問香港已成為太空人圓滿完成任務

後的例行功課。神五、神六、神七任務，

都將訪港作為返回地球後的重要公開活

動。

載人航天工程和太空人團隊，歷來都把

訪問香港作為巡訪的首站，熱切回應港人

的支持和關心。神九太空人的香江之行，

將是中國「神女」劉洋和操控神九交會對

接的劉旺首次訪港，而指令長景海鵬則是

繼2008年神七任務後的第二次訪港。

與媒體見面時，景海鵬、劉旺、劉洋身穿深藍色的航
太服，腳蹬黑色的皮靴，腰間㡈㠥緊身的腰帶，顯

得非常精神。

「作為指令長 身上擔子重了」
說到第二次執行太空任務的感受，景海鵬坦言，這一次

作為指令長，身上的擔子更重了，「因為我要對兩位戰友
負責，要對整個任務的安全負責。」他透露，在13天的太
空飛行中，他有兩次48小時沒有睡覺。一次是在飛船入軌
後的兩天裡，他幾乎沒有閉眼，為首次進入天宮作充分準
備；第二次是在返回前的48小時，他也沒有睡覺，而是組
織乘組重溫飛行指南，互相提問，做到不留一絲隱患，確
保任務開端良好、結局完美。
就在大家為景海鵬承受巨大壓力，圓滿完成任務而感動

時，他又曝出了更多的細節。
景海鵬說：「在13天的飛行期間，我曾經掉過幾次眼

淚，但是我今天只能跟大家介紹兩次，其他的我想保密，
以後再跟大家介紹。第一次，當出征的時候，工程總指揮
長常部長向我們下達出發命令之後，在去發射塔尖的路
上，看到沿途歡送的人群，那一刻我眼淚掉下來了，但是
我又不想讓我的兩位戰友看到，也不想讓身邊的其他工作

人員看到，我就把頭一轉，偷偷地把眼角的淚水擦乾。」
景海鵬第二次落淚，是在飛船成功㠥陸後，他第一個出

艙，看到劉洋最後一個出來時，又一次流淚了。「因為我
完成了組織上賦予的任務，盡到了一個指令長的責任，實
現了出征前的承諾—我們一定要向全國人民交上滿意的
答卷。」景海鵬說。

「五千辛勞日夜 換來這次成功」
坐在景海鵬左手邊的劉旺，依然展現出穩重、深沉的常

態。對於14年的艱辛付出終於換來這一次的飛天輝煌，其
中有什麼酸甜苦辣的感受？劉旺的回答讓人感動也讓人思
考。
劉旺說，這14年來，一直堅信自己有能夠進入太空那一

天，出艙的那一刻，確實是非常的高興，這也是自己堅持
的結果。「對於我來說，用五千個日夜的辛勤工作，換來
這次成功。」劉旺說，這種成功和精彩並不在於成功那一
刻，而在於整個奮鬥的過程，「因此我非常推崇的一句話
就是『人生因奮鬥而精彩』。」

「遙看美麗地球 讓我更愛家園」
同景海鵬、劉旺兩位老大哥比起來，坐在最右邊的劉洋

依然笑得如同一朵花兒一樣。她的太空生活記憶，顯得更
加細膩，充滿美感。在被記者問及太空生活的感受時，一
向「文采很好」的劉洋如此描述——
「太空獨特的失重環境，使我時時刻刻都有魚兒自由遨

遊的感受，無拘無束。所有的物品都因為失重而漂浮㠥飛
翔㠥，與地面截然不同，似乎一切都有了生命，有了趣
味。無論你的身體處於什么方位，都能自如地工作和生
活，這種失重帶來的種種感受很奇妙。
「處於遠離地球340公里的高度遙看地球，美妙愜意，

她弧段的邊清晰可見，披㠥一層藍白相間的光暈，陽光投
射在海洋上照出深深淺淺的藍，大地脈絡分明，海岸線清
晰綿長，地球是如此的美麗，這讓我更加熱愛並珍惜我們
賴以生存的家園。」

據中通社13日電　據《人民
日報》13日報道，12日，中央
精神文明建設指導委員會在京
召開道德領域突出問題專項教
育和治理活動座談會，總結前
段工作情況，交流成功經驗，
部署下步任務。中共中央政治
局委員、中央文明委副主任劉

淇，中共中央政治局委員、中
央書記處書記、中宣部部長、
中央文明委副主任劉雲山出席
並講話。這是劉淇在本月初卸
任北京市委書記後，首次以中
央文明委副主任的職務在媒體
上亮相。

據中新社報道 美國務院宣

布，2012財年至今，美國受理

的中國簽證申請一舉突破百萬

大關，並較上一財年同期增約

43%。美國務院在一份公告中

稱，進入2012財年（2011年10

月算起），迄今美國駐北京大

使館、駐上海、廣州、成都、

瀋陽總領事館共受理逾100萬

個中國簽證申請，而上一財年

同期僅受理67.5萬個。

公告稱，得益於增加人手、

提高工作效率乃至試行「免面

談續簽」計劃，美國駐華使領

館受理中國簽證申請的情況顯

著改善，不僅受理數量飆升，

申請人預約簽證面談的等待時

間也縮短至一周左右。

此外，上月末美國在北京增

設一家簽證審理處，以進一步

提高受理中國簽證申請的能

力。當時美國駐華大使館表

示，今後美國還有意擴大所有

駐華領事處的面積。

據新華社13日電中國著名水
利水電工程專家、國家電網公
司高級顧問、中國工程院原副
院長、中國科學院和中國工程
院兩院資深院士潘家錚，因病
於2012年7月13日12點01分在北

京逝世，享年85歲。
潘家錚院士先後參加和主持

過黃壇口、新安江、磨房溝等
大中型水電站的設計工作，指
導了龍羊峽、三峽等大型水電
工程的設計工作。

新 聞 簡 訊

劉淇任中央文明委副主任

美受理中國簽證破百萬

著名水利水電專家潘家錚逝世

香港文匯報訊（記者 劉凝哲 北京報道）13日上午，圓滿完成中國首次載人交會對接任務的航太

飛行乘組三名航太員景海鵬、劉旺、劉洋結束為期14天的隔離恢復，並與媒體記者見面，解密他

們執行飛天任務的感人細節。景海鵬透露，返回艙落地以後，當他看到劉洋最後一個順利出艙

時，一度流下欣慰的眼淚。
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香港文匯報訊（記者 鄭海龍、實習記者 曾萍 南寧

報道）第七屆泛北部灣經濟合作論壇13日在廣西南寧
閉幕。論壇完成所有議程，並達成系列共識。據介
紹，泛北城市合作達成的五點共識分別是：加強溝通
協商，建立合作發展機制；加強互聯互通，加大基礎
設施建設合作；加強產業合作，促進區域優勢互補；
加強聯動發展，實現貿易與投資互動；加強交流培
養，促進人員往來和人才建設。
本次會議認真討論了亞洲開發銀行關於制定泛北部

灣經濟合作路線圖的建議，以及中方草擬和提出的泛

北部灣經濟合作港口物流等7個專項合作規劃，深入研
究了泛北部灣路線圖制定和聯合專家組後續行動計劃
等內容，通過了《泛北部灣經濟合作聯合專家組第五
次會議紀要》，並就進一步務實推進泛北合作達成了廣
泛共識。

珠三角港台企業紛入駐北海
第七屆泛北部灣論壇以「泛北部灣區域經濟合作與

共同繁榮」為主題，同時召開泛北智庫、泛北城市發
展、泛北電子信息產業發展、中國—馬來西亞產業合

作等四個專題峰會。隨㠥泛北部灣經濟區合作的不斷
推進，北海通往東南亞各國及港澳、日韓地區的交通
更便捷，再加上勞動力等成本更低等優勢，北海電子
產業園成功地吸引了一批全球名列前茅的珠三角港台
企業轉移入駐。
另外，「平陸運河」規劃，是在南寧市橫縣西津水

庫平塘江段開挖一段運河，直通欽州陸屋與欽江相
連，進而直達欽州港。「平陸運河」開通，將使南寧
至欽州出海的航道減少至280公里，將有利於北部灣港
口群的長遠發展。 ■第七屆泛北部灣經濟合作論壇在南寧閉幕。 新華社

■景海鵬在13天的飛行期間，曾經掉過幾次眼淚。 新華社

■航天員景海鵬（中）、劉旺

（右）、劉洋在北京航天城航天

員公寓與媒體見面。 新華社

深圳海上皇宮「復合」

稱為防禦颱風

據《南方日報》報道 「海上皇宮」
興建於2003年，最初只是一間浮在

海上的小木屋，隨後5年中不斷增建，成為一座面積達數千
平方米的海上浮島，但從未獲得用海審批。
2011年3月，深圳市海洋局和龍崗區政府通過深圳市政府

在線發佈消息，認定「海上皇宮」屬於非法用海。2011年4
月8日，龍崗區農林漁業局（海洋局）突然出動100多人對
「海上皇宮」實施強制拆解。開拆幾日後，「海上皇宮」宮
主郭奎章就表示要起訴龍崗區農林漁業局（海洋局）行政違
法，並索賠100萬元。2011年6月21日，龍崗區法院第一次開
庭審理「海上皇宮」行政訴訟案，雙方激辯超過3小時，當
庭未有定論。

新聞背景

■「海上皇

宮」陷首尾

復合迷局。

香港文匯報

深圳傳真

香港文匯報訊（記者郭若溪深圳報道）近日，已於去年4
月8日遭原龍崗區農林漁業局（海洋局）強制拆解的「海上
皇宮」被發現通過「觀光魚排」將「後馬場」和「前廳碼頭」
首尾兩部分連接，合併成「新海上皇宮」。而在行政主管部
門的強力督促下，12日又再次被分解，恢復為兩年前的三個
部分。據了解，由於連接的繩索可自行快速脫落和連接，目
前首尾雖已獨立分開，但仍有隨時可恢復的可能。此外，
「觀光魚排」上的亭台樓閣也已初具規模，被疑似將有新動
作。對此，龍崗漁政海監大隊表示，已加大巡查力度，相關
調查處理工作正在進行中。
「海上皇宮」管家林子光對此則回應稱，魚排和「新海上

皇宮」相連是為了抗擊颱風，並非想要擴大「海上皇宮」的
面積。

香港文匯報訊 記者7月10日從濱海新區
金融服務局獲悉，日前，商務部下發《關
於商業保理試點有關工作的通知》（以下簡
稱《通知》），批准濱海新區開展商業保理
試點，探索商業保理發展途徑。

鼓勵服務中小微企業
保理是一種從他人手中以較低價格買

下其債權並負責收回債款從而獲利的行
為，是支持企業信用銷售和貿易融資的
有力工具。其中，商業保理專注於某個
行業或領域的針對性服務，適用於中小
型企業。
《通知》鼓勵濱海設立商業保理公

司，鼓勵各類商業保理公司面向中小微
型企業提供服務，積極開展國際和國內

保理業務。濱海金融服務局相關負責人
介紹，商業保理不僅是一種融資方式，
還包括擔保、商賬管理、諮詢等多方面
服務，是其他新興融資渠道無法比擬
的，特別是對於中小微企業，保理將是
一個有效的途徑。

濱海領跑內地商業保理
據了解，濱海一直把加快推進保理業發

展作為金融改革創新的重點工作之一，同
時也是內地最早登記註冊商業保理機構的
地區，第一家商業保理公司，第一家外資
商業保理公司以及內地第一批國際保理商
會協會會員等都出自濱海新區。截至目
前，濱海新區獨立商業保理公司已經達到
13家，佔內地總數的48%。

濱海成商業保理試點

濱海聚集創意企業逾400家
香港文匯報訊 記者日前從濱海新區宣傳

部獲悉，濱海新區「一區多園」文化產業
空間佈局初步形成，其引擎作用也日益凸
顯，截至目前，全區已聚集文化創意企業
400餘家。
其中，濱海科技創意創業產業園形成了

「天河一號」國家超算天津中心、惠普、騰
訊等35家高新科技企業組成的雲計算產業
聯盟，支持北信酷卡、九辰動畫等一批文
化企業，從而打造科技、文化融合發展的
綜合產業群。濱海軍事文化產業園則以航

母為核心，軍事為文化內涵，建設集「三
地一中心」於一體的國際創新、國內一流
的世界級大型軍事文化產業園。
今年，濱海將再投資532億元建設127個

具有重大示範效應和產業拉動作用的文化
產業項目。
其中包括媽祖經貿文化園、國家動漫產

業綜合示範園建設等項目。預計到2015
年，打造10個以上文化產業專業集聚園，
促成2至3家上市文化公司，資產過10億元
的文化企業力爭達到30家。


